
Ratsprotokoll vom 12.08.2024
Anwesenheitserfassungstabelle

Ort, Zeit Sitzungszimmer, Fakultät Elektrotechnik, Schinkelstr. 2, 52062 Aachen,
19:00 Uhr

Redeleitung Lina

Anwesende
Ratsmitglieder

Name Anwesend Name Anwesend

Felix Bartram A Sophie Schüttpelz ⅓

Simon Boecking E Richard Wacker A

Clara Feng E Yannick Feil A

Hilka Hackling ⅓ Lorenz Michael ⅓

Jonah Theis ⅓ Henning Konermann E

Bastian Lindemann ⅓ Michelle Heinsch A

Jannik Kuch E Luka Stausberg A

Benedikt Koß ⅓ Mohammad
Taherkhani

A

Florian Wiesenberger A Sven Gedamke ⅓

Jakob Lenke A Vivien Hou A

Zilvan Mondry 3/3 Kafüs:

Umut Özdemir ⅔ Fritz Stracke A

Emilie Maerschalck E Lina Willms A

Gäste Dominik, Theo

Protokoll Fritz

Ausgeschiedene
Ratsmitglieder

Zilvan Mondry ist am 12.08. nach §17 Abs. 1 der Fachschaftsordnung
(aufgrund von drei Fehlterminen) ausgeschieden.

Legende: A,✔ : Anwesend seit Beginn
E : Entschuldigt



✖,(⅓),(⅔) : unentschuldigt abwesend

Organisatorisches

Template zur Abstimmungsnotierung

Antragsbeschreibung Kurze Beschreibung des Antrags

Antragsteller:in Alle

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

Ergebnis

Beschlüsse

Beschlüsse des Rates sind nur angenommen (oder abgelehnt!), wenn mindestens ein Drittel
der gewählten Ratsmitglieder für Ja stimmen(oder NEIN stimmen) und eine einfache Mehrheit
der Anwesenden vorliegt.
Farbschema:
vertagt inoffiziell intern
wir brauchen eine Farbe für wichtig!
Das wird ein Workshop

Sitzungsprotokoll

TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung

● TOP0 - Genehmigung der Tagesordnung
● TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle
● TOP2 - Termine
● TOP3 - Gremienangelegenheiten
● TOP4 - Arbeitsgemeinschaften
● TOP5 - Berichte, Diskussionen und Beschlussvorlagen
● TOP6 - Externe Kommunikation
● TOP7 - Pünktchen

Die Tagesordnung wird ohne Gegenrede genehmigt.



TOP1 - Beschluss der letzten Protokolle

Antragsbeschreibung Soll das Protokoll vom 29.07.2024 zur Veröffentlichung
genehmigt werden?

Antragsteller:in Lina

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

10 0 1

Ergebnis Der Antrag wurde angenommen

TOP2 - Termine

Anstehende Termine [Datum, Event [Organisator], Zeit, Ort:]

Datum Uhrzeit Veranstaltung Ort / Wer

Dauertermine

Montags 19:00 Ratssitzung Sitzungszimmer der
Fakultät

Dienstags,
ungerade KW

20:00 AG Lehre Sitzung FSET

Dienstags,
gerade KW

19:00 AG Lehre kocht FSET

Dienstags,
gerade KW

19:00 Baustrom-Planung

Donnerstags,
ungerade KW

18:15 ESAG Sitzung FSET

jeder 3.
Dienstag im
Monat

20:00 Studi-Stammtisch Café Einstein

jeder 3.
Donnerstag (ab
KW18)

20:00 Lions Orga/UniCup AG zoom

Einzeltermine



17.08. ab 10:00 Schollen basteln ELAB

24.08. gesamter Tag Dachboden aufräumen FSET

25.09. 13:00 Welcome Week
Vorstellung

05.11. 10:15 FSVV

12.11. 17:30 Lehre/Gremien
Veranstaltung

Skylounge

25.11. t.b.a. Oettinger
Brauereibesichtigung

12.12. t.b.a UniCup 2024 100,5 Arena

TOP3 - Gremienangelegenheiten

Gremienbefragung 24/25
ich möchte euch nochmal an die Befragungen für die Gremien in der Fakultät [1] und der
Hochschule [2] erinnern.
In der Fakultätsumfrage ist am Anfang nochmal die Präsi aus der Vorstellung im Juli verlinkt. In
der hochschulweiten Umfrage sind die einzelnen Gremien auch nochmal erklärt.

Die Umfragen dienen erstmal nur zur Interessensbekundung zur Bereitschaft, die Gremien zu
besetzen. Wie die Gremien endgültig besetzt werden, werden wir im September besprechen. Die
Fakultätsgremien werden in der ersten Ratssitzung im September und die hochschulweiten
Gremien auf einem separaten Treffen mit allen Fachschaften gemeinsam besprochen.
Füllt die Umfragen bitte bis Ende August aus.
Bei Fragen könnt ihr euch gerne bei mir oder Joshi melden.

Ältestenrat

Prof. Ohm hat beantragt, seine Lebensarbeitszeit um ein weiteres Semester zu verlängern, damit
er ein weiteres Mal ET3 halten kann. Seine Nachfolge wird nämlich nicht direkt zu
Semesterbeginn beginnen.

Fragen:
- Was ist die Lebensarbeitszeit? Die Dauer, welche ein Beamter arbeiten darf.



TOP4 - Arbeitsgemeinschaften

AG Lehre
Vorbesprechung war eben, Treffen mit Gemmeke und Martina, um das CIP-Pool Lernraum
Konzept zu besprechen, ist morgen.

ESAG [Lina]

Stundenpläne
Hier sind die Stundenpläne für die Erstiwoche für Bachelor und für Master:



Helfer*innen
Wenn ihr in der Erstiwoche helfen möchtet, tragt euch gerne in diese Umfragen hier ein. Dadurch
können wir besser planen. Danke!

Tutor*innen
Wir haben auf dem letzten KeXe Navy als T-Shirtfarbe bekommen.
Bisher haben wir 64 Tutor*innen. Wenn ihr noch Leute kennt, macht bitte noch weiter Werbung.
Die beiden Schulungen werden am 10.09. (Jakob, Lina) und am 25.09. stattfinden, jeweils um
14:00. Wir brauchen noch jemanden, der sich um Verpflegung währenddessen kümmern kann.
Kann das jemand hier machen? Wir haben bisher nicht die Kapazitäten leider.

Rallye
Die Vorbereitungen für die Rallye laufen. Bisher gab es zwei Arbeitstreffen, um die neuen
Rallyespiele zu planen, das nächste ist voraussichtlich am 19.08. (nächste Woche Montag).
Bisher fehlt noch ein Konzept für das Baggerspiel. (der Bagger ist bestellt)
Es werden im Moment Materialien für die Spiele gekauft und es müssen noch für einige der
anderen neuen Spiele Regelkarten geschrieben werden. Die Spiele, mit denen wir im Moment
auf der Rallye planen, sind folgende:

● Schollenspiel



● Heißer Draht
● Schokokussschleuder
● Bagger
● Pantomime
● Teppich drehen
● Bobbycarrennen
● Schubkarrenrennen
● Speed-Stacking
● Tauziehen
● kleine Hüpfburg
● Leiterspiel (Seil mit Tennisbällen auf Leiter werfen)
● Unicup
● Europaquiz (EESTEC)
● Cornhole/Dosenwerfen (EESTEC)

Am Samstag, 17.08. wollen wir weiter im ELAB an den Schollen/am Schollenprogramm basteln.
Kommt gerne vorbei!

Rückfragen:
- Was für ein Bagger? Ein kleiner, wie ihn die Maschis letztes Jahr hatten.
- Wissen die Maschis, dass die Hüpfburg wegfällt? Mittlerweile schon.

Bierbänke
Da wir keine neuen vernünftigen Bierbänke aus ESAG-Mitteln kaufen können, werden jetzt die
Kaputten im Lager repariert. Dafür waren wir am Donnerstag im Dresdener Lager, die
entsprechenden Ersatzteile werden in den nächsten Tagen bestellt werden und schätzungsweise
irgendwas zwischen 200 € und 400 € kosten.

Wir wollen 14 neue Gestelle und 7 Schnappverschlüsse kaufen.

Rückmeldung:
- Wie ist das mit der Blacklist? Die Regelung wurde damals eingeführt um Ausstattung von

Fachschaften zu verhindern. Bierbänke stellen da eig. ne Ausnahme dar. Vielleicht hier
mit dem Jour-Fixe kommunizieren.

- Es gab Rückmeldung, dass das eher schwer ist. Und Reparieren ist ja auch in
Ordnung.

- Hatten wir nicht halb beschlossen, dass wir den Bierbank-Antrag machen wollen?
- Ja, wurde nicht gemacht. Erfolgsaussichten sind eher gering. Niemand wird sich

nach aktuellem stand drum kümmern können.

Lager
Am Donnerstag haben wir auch erste Rallye-Sachen ins Lager gebracht(die Schubkarren). Es
sind aber noch weitere Sachen in der FSET, die auch ins Lager müssen. Wenn ihr demnächst
dahin fahrt und noch was mitnehmen könntet, sprecht Hilka/mich bitte kurz an.
Denkt an einen Torschlüssel.



Nächste Sitzung ESAG
Die nächste Sitzung findet am Donnerstag um 18:15 in der FSET statt.

TOP5 - Berichte, Diskussionen und
Beschlussvorlagen

Einbruch in die FSET

Schlüsselkasten [Yannick]
Da einer der beiden Schlüsselkästen kaputt gegangen ist, brauchen wir einen Ersatz. Zur
Auswahl stehen prinzipiell drei Optionen:

a) wir ersetzen den Schlüsselkasten, Kostenpunkt ca. 15€
z.B. https://www.bueromarkt-ag.de/schluesselkasten_alco_890,p-890-33.html

b) Wir ersetzen beide Schlüsselkästen durch einen großen Schlüsselkasten, Kostenpunkt je
nach Größe und Ausstattung 75-200€
z.B.

https://www.bueromarkt-ag.de/schluesselkasten_pavo_8002719_high_security,p-8002719.html
c) Die Optionen a und b gibt es wahlweise mit Zahlenschloss oder herkömmlichen

Schlüsseln, in letzterem Fall kämen noch die Kosten für das Nachmachen neuer
Schlüssel hinzu. Eine Weitere Option wäre es, einen Schlüsselkasten mit Halbzylinder zu
erwerben, den könnte man mit dem FSET-Schlüssel öffnen.
z.B. https://www.e-schliessanlage.de/schluessel-100-haken.html
Dazu kommt (falls wir keinen haben) der Zylinder, Kosten von ca. 250-450€

Meinungsbild Welche Art von Schlüsselkasten wollen wir anschaffen?

Antragsteller:in Yannick

Abstimmung Option a) (aus
alt mach neu)

Option b) (größer) Option c) (mit uni
schlüssel)

7 1 5

Ergebnis Tendenz zu a)

Anmerkungen:
- Müssen wir die Schlüssel ggf. Nachmachen? Wie viel kostet das?

- Altes Schließsystem kann erneut verwendet werden.
- Schlüsselloch ist am ökonomischten …

- Riegel kann man ziemlich sicher unabhängig vom Schloss verbauen

Noch keine Updates von der Polizei… Nix weiteres zu besprechen.

https://www.bueromarkt-ag.de/schluesselkasten_alco_890,p-890-33.html
https://www.bueromarkt-ag.de/schluesselkasten_pavo_8002719_high_security,p-8002719.html
https://www.e-schliessanlage.de/schluessel-100-haken.html


Baustrom [Michelle, Yannick]
Mittlerweile sind alle großen Angebote eingeholt und die Einnahmekalkulation erstellt, der
Finanzplan für dieses Jahr ist also vorzeigbar. Dank des Einsatzes von Felix haben wir sogar ein
paar gute Sponsoren anwerben können:

- Wir haben inzwischen ein deutlich günstigeres Angebot für Technik erhalten und uns in
Sachen Getränke ebenfalls für günstigere Alternativen entschieden, sodass die Ausgaben
insgesamt etwas niedriger sein werden als zwischenzeitlich befürchtet.

- Auf und nach der letzten Ratssitzung wurden die Becher thematisiert. Insgesamt ist der
hier entstandene Unmut auf ein Kommunikationsproblem zurückzuführen. Aus unserer
Sicht wäre es möglich gewesen, die Baustrom (und eventuell alle Erstipartys) ohne neue
Becher durchzuführen, aber ich halte es trotzdem für vertretbar neue Becher
anzuschaffen und wie bisher zu verkaufen, u.A. weil es die Nachbereitung der Party
erleichtert und weil sie als Andenken an die Erstiwoche dienen

- Die Getränkepreise werden voraussichtlich gleich bleiben (2€ Bier, Softdrinks, Shots),
dafür wird der Eintritt auf 7€ erhöht

Außerdem wird die Abrechnung der letzten beiden Baustroms in den kommenden Wochen
endlich abgeschlossen. Unter Vorbehalt der finalen Prüfung ist die Bilanz der Baustrom 2022
+4310,63€ und die der Baustrom 2023 -1470,70€ (für uns also je die Hälfte).

Wollen wir die Baustrom-Party am 01.10.2024 gemeinsam mit der FS Bau durchführen und
dabei mögliche Gewinne oder Verluste zur Hälfte tragen? Die Finanzen sollen in diesem Jahr
von den Bauings abgewickelt werden.

Antrag Wollen wir die Baustrom 2024 durchführen und dafür bis zu 999€
ausgeben? Dafür nötige Unterlagen sollen Yannick und Michelle als
Veranstalter:in in Vertretung für die FSET unterschreiben.

Antragsteller:in Yannick

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

11 0 0

Ergebnis Wir sollen die Baustrom veranstalten

Aufräumwochenende 24.08. [Jakob]
Aufräumtag ist nächste Woche Samstag, der 24.08. Entrümpeln von Dachbodenkrams und Müll,
etc… Alle in den Kalender eintragen!!!!
Es wäre super, wenn da ganz viele auftauchen, denn dann geht es auch schneller. Für
Verpflegung wird gesorgt (vrstl. Pizza).
Wer ist dabei?

- Alle
Der Thüllen Transporter L ist reserviert (Samstag 9:00 bis Montag 17:00) und würde mit dem
RWTH-Rahmenvertrag 220€ kosten.
(Freitag bis Samstag ist nicht möglich, da Versicherung oder so…)



Es bräuchte noch jemanden, der Samstag (Yannick) den Transporter mit abholen würde und am
Montag zum Sperrmüll fährt, gerne kann ich da mitkommen, Transporter fahren kann ich nur
nicht gut.

- Spritpreis und evtl. Sperrmüllpreis bedenken
- Dresdner entrümpeln am Sonntag (25.08.)

- Dominik, Yannick
- Abklären mit Infos/logos
- Lagerschlüssel abholen

Und: weiß jemand wo der Parkausweis ist?

Antrag Wollen wir bis zu 300€ für das Aufräumwochenende ausgeben?

Antragsteller:in Jakob

Abstimmung Ja Nein Enthaltung

11 0 0

Ergebnis Der Antrag wird angenommen.

TOP6 - Externe Kommunikation

KeXe [Lina]
Nächster KeXe ist am Mittwoch, 14.08. um 19:00 im Raum S01 im CARL. Wer geht hin?

Tari-Tara die Post ist da [Fritz]
Unser Postfach ist im Moment fast leer. Da vielen Dank an alle, die fleißig E-Mails beantworten.
Damit der Rest auch noch beantwortet werden kann, dachte ich mir, kann man das vielleicht
einfach mal kurz hier durchgehen.

Designvorschlag Socken vom 06.06.24

Schmort jetzt schon etwas länger im Postfach. Wie soll hier weiter verfahren werden? Absagen?
Oder wollen wir das doch jetzt durchziehen. Ich glaube, die Firma würde sich über eine
Rückmeldung freuen.

Hospitationswoche 2024
vom 04.-08. november ist hospitationswoche. Dort kommen Leute, die sich die Uni angucken.
Die Hochschule sucht Tutor:innen, welche die Besucher begleiten können. Kann sich das jemand
vorstellen? Hat jemand bekannte, die das machen wollen? Ist auch etwas älter und über Antwort
würde sich wahrscheinlich gefreut werden. Gibt wohl auch Geld.



Werden noch leute gesucht? -> Einmal nachfragen. Sonst nochmal im Zulip nerven

Freshers’ Fair 2024
Hat sich hier schon jemand zurückgemeldet? Wurde ja meine ich im letzten Rat besprochen.
Kann wegsortiert werden.

Handreichung der ZHV
Hier sind die Verhaltensregeln für Tutoren drin. Ist für die ESAG relevant. Kann man sich aber
sonst auch mal durchlesen. Ist recht interessant.

Sortieren unter esag und evtl weiterleiten.

Humboldt-Haus buchungsregelung
Das Humboldt-Haus verlangt, dass jemand der Fachschaft auf ein Seminar geht. “Am liebsten
der Organisator für die Humboldt-Haus Veranstaltungen"... Ansonsten darf nächstes Semester
das Humboldt-Haus nicht genutzt werden. Ich finde das persönlich etwas frech, aber am Ende
haben sie eine eigene Raumvergabe. Hat jemand Zeit?

Elab-Nutzung vom IWE1
Geht das klar? Wollen das E-Lab vom 29.08. bis zum 09.09. nutzen. Ich finde es persönlich gut,
wenn es klappt, aber finde - falls nicht - sollte man eine Absage früh zurückmelden.

Ist geklärt.

TOP7 - Pünktchen

BuFaTa [Yannick]
Seit dem letzten BuFaTa-TOP sind nun einige Wochen vergangen und die nächste Tagung rückt
in greifbare Nähe. Damit wir zeitnah unsere Delegation anmelden und günstige Tickets für die
Fahrt nach Kiel buchen können, hier einmal die erste Abfrage:
Wer möchte mit zur nächsten BuFaTa nach Kiel und hat vom 30.10.-03.11.2024 Zeit?

-
Falls sich hier mehr als 10 Menschen melden, sollten wir dann überlegen, ob alle mit können
oder sollen.

- Da wenig Menschen anwesend sind, wird das auf Zulip gepostet

Ende der Sitzung um 20:28 Uhr.



Abkürzungsverzeichnis [Kürzel, Ausschreibung]
A → Z

ABF
Augustinerbachfest (Gemeinsam organisiertes Straßenfest der Fachschaften, die am
Augustinerbach sitzen)

AlFrET
Alumni und Freunde der Fachschaft Elektrotechnik der RWTH Aachen (Alumni und
Förderverein der Fachschaft)

AStA
Allgemeiner Studierendenausschuss (hochschulweite Vertretung der Studierendenschaft -
zahlen uns beispielsweise unsere Fachschaftsmittel und viel mehr)

AVV
Außerordentliche Vollversammlung (zusätzliche Vollversammlung, die neben den zwei
regulären pro Jahr abgehalten wird)

BIOS
Bauingenieurwesen mit Orientierungssemester (Man startet im Sommersemester und
entscheidet sich dann für BauIng an der FH oder RWTH)

BK
Berufungskommission (Bewerbungsverfahren für eine neue Professur)

BuFaTa <Fachrichtung>
Bundesfachschaftentagung der <Fachrichtung>

CD
Corporate Design (Genormte visuelle Kommunikationssprache und Gestaltungsrichtlinien von
Print- und digitalen Medien der Hochschule)

CLS
Center für Lehr- und Lernservices (RWTH-Einrichtung für Lehrangelegenheiten)

EESTEC
Electrical Engineering Students’ European Association (Studentischer Verein zur Vernetzung
europäischer ET-Studierender)

EidS
Einführung in das Studium (Begleitendes Hochschulorientierungsprogramm in ET1 für
Erstsemester, auch EIS genannt)

ELAB
Elektronisches Labor (Labor und Bastelwerkstatt der Fachschaft auf Campus Melaten)



EPG
Evaluationsprojektgruppe

ESA
Erstsemesterarbeit (hochschulweit)

ESAG
Erstsemester-Arbeitsgemeinschaft (fachschaftsintern)

ESWE
Erstsemesterwochenende (Fahrt mit den Erstis Anfang des Semesters)

ETOS
Elektrotechnik mit Orientierungssemester (Man startet im Sommersemester und entscheidet
sich dann für E-Technik an der FH oder RWTH)

FB#
Fachbereich #[Nummer] (Fakultäten - 6 für unsere Fakultät)

FSET
Fachschaft Elektrotechnik und Informationstechnik der RWTH Aachen

FSK
Fachschaftskollektiv-Fach (Alles Interessante aus dem Mail-Postfach)

FSO
Fachschaftsordnung (Offizielle Satzung der Fachschaft)

FSWE
Fachschaftswochenende (Strategiefahrt der Fachschaft zur internen Vernetzung und
konstruktiven Arbeiten)

GSB
Gleichstellungsbeauftragte

GSK
Gleichstellungskommission

GSP
Gleichstellungsprojekt

HSZ
Hochschulsportzentrum

JEF
Jahresendfeier (Fachschaftsweihnachts-/-chanukkah-/-kwanzaa-/-wintersonnenwendfest)

KeXe
Das monatliche Zusammenfinden aller Fachschaften, um hochschulweite Dinge zu besprechen.



KSFB
Kommission für Struktur, Finanzen und Bauangelegenheiten

KVV
Kartenvorverkauf

PA
Prüfungsausschuss (Hier werden Anträge der Studierenden an den Prüfungsausschuss geprüft)

PO
Prüfungsordnung (Regelt verbindlich jegliche Prüfungsmodalitäten in einem Studiengang)

PRAG / PR-AG
Public Relations Arbeitsgemeinschaft (Öffentlichkeitsarbeit der Fachschaft)

Pünktchen
Alles was nicht zu den Oberthemen wie Gremien oder Arbeitsgemeinschaften gehört, landet
hier

QMSL
Qualitätsmanagement System der Lehre

QVK
Qualitätsverbesserungskommission (Hier werden Anträge der Institute geprüft, die Gelder für
die Verbesserung der Lehre beantragen. Die Studierendenschaft hat die Mehrheit in diesem
Gremium)

QVM
Qualitätsverbesserungsmittel (Gelder, die in der QVK verteilt werden)

RKL
Rektoratskommission für Qualitätsmanagement in der Lehre, im Prinzip eine hochschulweite
Kommission für Lehre (sowas wie ein Studienbeirat)

SGM
Studentisches Gesundheitsmanagement

StGrITC
Steuerungsgruppe für das IT Center, ein hochschulweites Gremium. Solche Steuerungsgruppen
gibt es auch für die Universitätsbibliothek, das ZLW/IMA/IfU und das Gemeinschaftslabor für
Elektronenmikroskopie. Oh und das Hochschulsportzentrum.

TDETIT / TDE / Tagetechnik / TdEI / TDETITCE / TDABCDEFGHIJKLMNOPQRSTUVWXYZ
Tag der Elektrotechnik und Informationstechnik (Fakultätsfeier mit Firmenmesse,
Absolventenehrung und anschließender After-Party)

TDSI



Tag der studentischen Initiativen

Tenure-Track Verfahren
Im Vorhinein festgelegte Kriterien dienen der Inkrementierung der Besoldungsstufe neu
berufener Dozierenden nach etwa fünf Jahren.

VV
Vollversammlung

W-Besoldung
Die verschiedenen Besoldungsstufen für Professuren, W1 ist dabei eine Juniorprofessur und auf
5 Jahre befristet. Dann gibt es noch die W2 und W3 Besoldung die sind unbefristet (Die meisten
unserer Profs haben eine W3 Stelle)

ZHV
Zentrale Hochschulverwaltung

ZSL
Zukunftsvertrag “Studium und Lehre Stärken”


